

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Challenge bouteilles plastiques : les meilleurs collecteurs récompensés

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

Le challenge environnemental bouteilles plastiques vient de s'achever. Les meilleurs collecteurs ont été récompensés hier à Libreville au cours d'une cérémonie de remise de prix qui s'est déroulée en présence du ministre délégué en charge de l'Environnement, Michel Stéphane Bonda, le haut-commissaire à l'environnement et au cadre de

vie, Yannick Ongonwou Sonnet, et les maires des communes de Libreville, Owendo, Akanda et Ntoun.

Lancé le 1er juin dernier, le challenge bouteilles plastiques a permis de collecter plus de 4 millions de ces récipients dans les trois communes de la capitale. Ainsi, les premiers collecteurs de chaque arrondissement ont reçu la somme de 500 000 FCFA, les deuxièmes 200 mille FCFA et les troisièmes 50 000 FCFA. En seulement dix jours de col-



Photo : Prissilia Moussavou Mouity

Les premiers lauréats de chaque arrondissement ont reçu la somme de 500 000 FCFA du maire de la circonscription.

Manceuvres médico-militaires :

"Ogooué-Maritime 2022", c'est parti

Serge A. MOUSSADJI
Port-Gentil/Gabon

Les manœuvres médico-militaires "Ogooué-Maritime 2022" ont débuté hier à Port-Gentil, Gamba et Omboué. Cette première journée annonce déjà, au regard de la forte affluence des populations, une semaine d'intense activité médicale dans les localités concernées par l'événement. En effet, conformément aux instructions du président de la République, Ali Bongo Ondimba, chef suprême des Forces de défense et de sécurité, le ministère de la Défense nationale, par le truchement du service de Santé militaire (SSM), organise les secondes manœuvres médico-militaires de l'année 2022. Après l'Ogooué-Ivindo voilà deux mois, le tour revient donc aux populations de l'Ogooué-Maritime. Plusieurs activités médicales sont au programme de cette nouvelle édition. Notamment celles médico-chirurgicales ou encore la gynécologie à l'Hôpital médico-chirurgical de campagne (HMCC) installé au sein de la base navale de la Marine nationale pour Port-Gentil. Les activités de médecine préventive et éducative (VIH/SIDA, hygiène bucco-dentaire) seront menées à l'hôpital départemental de Gamba où un poste chirurgical et quelques spécialités ont été prévus, et à l'hôpital départemental d'Omboué où un



Photo : Serge Alexis Moussadjji

La forte affluence du premier jour augure d'une semaine d'intense activité dans la province.

poste médical avancé (PMA) a été déployé. Pour rappel, toutes ces activités sont gratuites. Même si les trois villes précédemment citées vont centraliser le gros des opérations, le service de Santé militaire a déployé également des équipes mobiles dans les différents cantons, couvrant ainsi l'ensemble des trois départements que sont Bendjé, Etimboué et Ndougou. Le but étant d'apporter, en dépit de la caractéristique lacustre de la région, des soins spécialisés même aux personnes vivant dans des zones reculées. Ce qui nécessite le déploiement de 245 personnels et d'un soutien logistique important (deux hélicoptères et plusieurs ambulances médicalisées) sur toute la province jusqu'au 25 juin prochain. La forte affluence des populations a ravi hier les autorités administratives, politiques et sanitaires de la province.

lecte, "cette opération a permis à chaque citoyen de réduire les nuisances liées aux bouteilles plastiques dans notre environnement", a indiqué le haut-commissaire Yannick Ongonwou Sonnet. Un défi relevé par la société Clean Africa, le haut-commissariat à l'environnement et

au cadre de vie, les sociétés Jia Ming et l'opérateur Airtel, tous partenaires de ce challenge. Cette compétition va permettre non seulement de "rendre systématique le recyclage des déchets plastiques mais surtout de maintenir la ville propre", comme le soulignait l'édile de Libreville

Christine Mba Ndutume-Mihindou.

À noter que ce sont 228 tonnes de bouteilles plastiques qui ne boucheront pas les caniveaux, qui ne pollueront pas les plages, mais qui seront valorisées à la GSEZ de Nkok à l'issue de cette campagne de collecte.

Réseau panafricain des femmes : Désirée Singatady Matha portée à la présidence

Line R. ALOMO
Libreville/Gabon

La section Gabon du réseau panafricain des femmes pour la culture de la paix et le développement durable a tenu une assemblée générale (AG) le 17 juin dernier dans la salle des fêtes de l'Arche de l'Alliance sise Derrière-Le-Camp-de-Gaulle. Une AG qui a bénéficié de l'appui technique de l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco).

Au terme de cette rencontre, Désirée Singatady-Matha, présidente de l'ONG Ekambo, a été portée à la tête du réseau. Elle remplace à ce poste Victoire Lasseni Duboze, qui a terminé son mandat avec un bilan plutôt élogieux. Après son élection, Mme Singatady-Matha s'est engagée à impulser une nouvelle dynamique au réseau, sachant compter sur 183 associations féminines. Elle a indiqué placer son mandat sous le sceau de la communication, du consensus,



Photo : L.R.A.

Les membres du bureau du réseau désormais présidés par Désirée Singatady-Matha.

le tout dans la culture de la paix, justement. Remerciant l'Unesco, pour son appui, la nouvelle présidente a souhaité qu'elle soit un partenaire pédagogique.

Requête à laquelle a aussitôt adhéré Stéphane Leonel Nze-Nguema, au nom du représentant de l'Unesco au Gabon. "Nous allons accompagner votre réseau dans les formations en termes de gestion d'une organisation, de formulation de plaidoyer et autres mobilisations de ressources", a-t-il indiqué. Parce qu'il n'y a pas de paix sans les femmes, elles

sont ainsi de tous les processus. Aussi Désirée Singatady Matha a-t-elle engagé le bureau, qu'elle conduit désormais, à être un véritable observatoire de cette paix sur tous les plans.

À noter que le réseau est un outil des Nations unies pour la préservation de la paix. S'étant rendu compte que mettre fin à une guerre nécessitait beaucoup de moyens, les Nations unies ont décidé d'investir dans la prévention des conflits. Aussi le rôle du réseau installé dans chaque pays est-il de veiller sur cette paix.